
几天前，深圳卫健委的公众
号上发布了一则消息《全面暂停
堂食！深圳“10+1”区齐发通告》，
这条被视为深圳按下“缓进键”的
公告下面，最高赞的是一名叫
Time的外卖小哥的留言：“有人
说现在是外卖员的春天，但我不
喜欢这样，我不希望我们的方便
是建立在所有人的不方便之上。
我怀念以前爬七楼给顾客送餐的
样子，我怀念看到商家忙得不可
开交的样子。我希望疫情尽快结
束，让我爬九楼我也毫无怨言，我
希望亲手把美味送到顾客手里，
说上一声‘祝您用餐愉快’。”

这则留言几个小时内点赞
数就达到3.5万，随即冲上了热
搜，话题有近3000万的阅读量，
新华社转载并评价“破防了”。

这名90后外卖小哥名叫田猛，生于铁岭，长在沈阳。 受访者供图
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记者了解到，这名 90 后外卖小哥名叫田
猛，生于铁岭，长在沈阳。

3 月 17 日，沈阳也发布公告表示“餐饮场
所暂停堂食”：“当疫情来临，谁也不能置身事
外；家乡这次的口号是‘保护自己，保卫城市’，
每个人都要做好防护，疫情就会早点过去。”一
直关注家乡的田猛对记者表示。

“感动深圳全城”
这位外卖小哥是咱辽宁人

对于田猛的留言，很多网友都表示“破防
了”，当地媒体引用网友留言表示“感动了深圳
全城”：“不知有多少人像我一样，把这段话反
反复复读了很多遍。外卖小哥也很辛苦。一
段时间以来，他们为大家送来一份城市的‘烟
火气’，也在为疫情防控贡献自己的力量。”

“我也看到那个留言了，在深圳虽说大家
都戏称自己是打工人，但是大家都希望看见这
个城市变好，哪怕有天离开了，也会有美好的
印象留下。 ”

“除了医护人员和志愿者很辛苦，还有这
些外卖小哥也辛苦，因为他们的存在，让我们
足不出户也能吃到喝到好吃的，更加让不会做
饭的宝宝们不至于饿肚子。 ”

“快递、外卖，从来不催。因为都是打工
人，都不容易，更何况在目前的严峻形势下，更
要彼此多一份理解 。”

“这是疫情之下，外卖小哥作为一名普通
的‘打工人’，对这座城市、对身边的你我他朴
素而恳挚的祝福。

理想中的春天，最是一股‘祝您用餐快乐’
的热气。这位外卖小哥为什么怀念以前爬楼
的日子？因为他希望自己的‘春天’是植根、生
长于与这座城市、与这儿的每一个‘打工人’一
起向着前方‘乘风破浪’的过程之中。”

记者了解到，田猛其实是辽宁人，生在铁
岭、长在沈阳。

“我 1990 年出生，老家是铁岭的，2007 年
到的沈阳，2015年从沈阳到了深圳。可以说沈
阳也是我的家乡，我成长最重要的时段就是在
沈阳，当时住在长白一带，很多同学朋友也都
在沈阳。我妈妈现在还在铁岭，开着一个小饭
店，现在也是不能堂食只能外卖了。”田猛表
示。

田猛介绍当时是跟着公司的项目到了深
圳，“后来公司的项目结束了，我就留在了深
圳。感觉在深圳呆得很舒服，东北老乡也很
多。最初我自己开了个小店，后来没干下去。
2019年下半年的时候，开始干外卖。我现在干
的是远单，都是10公里以上的，没有固定片区，
就是接到哪里的单就跑去哪里。”田猛介绍。

辽沈晚报、辽宁文明网记者 隋冠卓

一则留言被新华社转载
几小时内点赞数达3.5万

上热搜的外卖小哥

是咱辽宁人
在深圳展现文明的力量

对话田猛
辽宁人到哪儿

都不能给家乡丢脸

记者：疫情给你的工作带来什么变化？
田猛：疫情之后，我们外卖变化主要是

体现在取送这一块。疫情发生以后，很多小
区取货也不能进去，送货也不能进去，大多
数都是无接触配送的。但量的话还是挺多
的，有很多单。

这样的情况，说实话我们这些送外卖的
开始都觉得很方便、很舒服，因为少走很多
路。像有的小区很大的，你进去要走很远，
小区又不让骑电动车。但是现在，你到了把
车子往门口一放，发个照片给顾客，就完事
了，省了很多时间，轻松很多。

记者：为什么在卫健委公众号留言？当
时是怎么想的？

田猛：当时没有那么多想法，就是简单
地评论一下。真没想到影响这么大，当天是
上午留的言，下午有朋友给我打电话，说我
火了，我一看，2 万多点赞。可能我那个字
数比较多吧。我这也是从我工作的感受出
发的，我刚开始的时候还挺高兴的，后来这
时间越来越久，感觉大家都很难受。我们是
方便了，但是我总觉得，我们的方便是建立
在大家的痛苦之上了，后来也就不觉得轻松
了，时间久了就没有那种想法了，咱东北人
不占这便宜。现在大家都说生态链、人类共
同体，有一个地方难受，大家其实都不好
过。虽然我们外卖小哥是方便了、轻松了，
但是久而久之大家谁都不会好过的，大家都
会有影响。

我们是送东西的，但是我们也有当顾客
的时候，我们也会叫外卖，我们也会找别人
给我们送东西，我们自己也是下楼拿的，我
们可能也会有被封控的时候。所以说，这个
影响是全方位的，对谁都有影响，没有人可
以说我就独善其身，对我什么影响都没有，
不可能存在那种情况的。

大家都在一个社会，这叫生态链。只要
有一个链出现问题，其实大家都不好过。我
的想法很简单，就是希望疫情早点过去，早
点结束，就早点回到我们正常生活秩序。

记者：留言之后对工作和生活有什么影
响么？

田猛：也没啥影响。现在还是和以前一
样，从上午9点干到晚上8点，下午能休息一
两个小时。就是有很多记者想采访我，我就
是一个外卖小哥，也没什么事迹，基本上都
没答应。

但咱《辽沈晚报》是家乡的报纸，当初
我在沈阳时必看的报纸，我肯定配合。想
告诉家乡的父老乡亲，咱没给辽宁人丢
脸。我都两年多没回家了，现在非常想家，
争取今年夏天回去一趟。人是家乡亲，月
是故乡明。非常感谢家乡媒体的关注，衷
心地祝福咱们家乡四季平安，风调雨顺，无
论在外漂泊多远心里最挂念的永远是故
乡，我不会给咱家乡丢脸的！
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外卖小哥的留言被新华社转载。 新华社公众号截图


